
第６期・第２回豊和村つくり協議会 議事録 

2023 年７⽉ 22 ⽇ 1０：０0 
豊和コミュニティーセンター 

＜参加者＞ 
 SOSA プロジェクト（髙坂）、環境保全会（椿）、豊和社協（越川）、飯塚区⻑（栖関）、 
北総東部⼟地改良区（⼤⽊）、林、内⼭市議（オブ） 
 
＜報告事項＞ 
１ 村つくり基⾦の⼊⾦状況について 
 〇７⽉２１現在で２５８万円。 
  ・宮下さん          ６万円 
  ・イージーパワー      １２万円 
  ・千葉エコ・エネルギー   ３０万円 
  ・SBI エナジー        ４万円 
  ・市⺠ソーラー       ６万円 
  ・匝瑳ソーラーシェアリング ２００万円 
 

今後も市⺠エネルギー千葉から １００万⼊⾦予定 
その他事業者から各 6 万円、１２０万円以上の⼊⾦予定 

 
 
２ 夏休み「こども教室」について 
 〇７⽉２１⽇〜８⽉３１⽇（⼟⽇祝を除く）間で実施 
 〇単⼈員で２２⼈の申し込み。 
 

⽇別により差がある。多い⽇で１８⼈。今後も増える可能性あり。 
終了後、村づくり基⾦に請求が来るので、次回協議会で審査。 

 
＜協議事項＞ 
３ ソラシェア収穫祭について 
  〇１１⽉５⽇で計画中。 
 
   ・今回から体制リニューアルを検討中。 

理由：外向けには注⽬されたが、地元とのかかわりが広がっていないという課題あり。 
外から⼈集めするのでなく、地元を軸に⾏うことを検討。 
その場合に、協議会はどうかかわるか？ 



昨年は、資⾦拠出で協⼒したが、今後は、やり⽅を変え、地域に軸⾜を置きつつ、 
外に発信する形を検討。 
（意⾒） 
地元のお店の⼈に声をかけるのはどうか。 
昨年の収穫祭のチラシ⾒て、野栄太⿎を呼べばいいのにという声が出た。 
いっしょにやったらいい。コロナ後、機会があったら視野を広げたい。 
匝りの⾥に⼿作りのものを出店する。（みんな出店したい） 
興味はあるので、地元に働きかけをやってみるのもいいと思う。 
地域を思う情はある。チラシを置くだけでなく、信頼関係を作るようできればいいと思う。 
外から来た⼈と地元の⼈の壁を取るような活動。 

 
→協議会が実⾏委員会に⼊った⽅が⼤きく関われるので、現在中⼼となっている３名と相談す

る。 
 
４ 助成⾦の申請について 
  〇新たな申請があればお願いします。 
＜提案＞ 
① いきいき体操 

飯塚地区のみ、２グループ、３０⼈くらい。週に１回。 
交流の場でお茶や飲み物を出したいが、市からは出ない。 
体操をやることで集まり、集まってしゃべる交流の場としての⽬的がある。 
（飯塚体操の場に移動販売⾞も来ていたが廃⽌になった。） 
 

（要望）とりあえずお茶・菓⼦代出してほしい。 
２グループ、３０⼈くらい。週に１回。 
世代間、移住者との交流もあれば理想。 
延べ３６０⼈程度として、６〜７万か？ 
 
→まずは現状での⽀援を検討。次回協議会までに計画を出してもらい、協議会で諮る。 

 
② ⼋匝少年少⼥発明クラブ   
寄付が少なくなった。匝瑳市から１５万。横芝光町は⼀⼈５０００円。 
豊和から⼊った場合、⼀⼈当たりに、いくらか補助をもらえないか？ 
豊和から現在１⼈⾏っている。 

 
（村つくり基⾦の課題） 

広域の活動に豊和の⼈が参加した場合に、助成⾦を出すかどうか？ 



理由：⼦どもの数が減り、豊和地区だけでは活動が成り⽴たず、広域の活動に参加している。 
→従前より議論には上るが、まだ整理がついていない。枠を広げることも検討必要。 
 
③ 加藤登紀⼦さんの娘、やえさんのライブ企画 

豊和コミュニティーセンターで⾏えないか？ 
既知の間柄のため、かかっても数万円。８⽉１６⽇を予定。 

→事後審議で⾏う。 
 
④ 開畑のごみ問題対策 
看板を⽴てられないか？ 
監視カメラ…村づくり協議会の基⾦拠出。環境保全会が管理。 

→環境保全会から市役所に申告する形で対応。 
 
５ その他 
① 開畑のソーラーシェアリングの災害時⾮常電源の操作訓練（災害時対応の協定あり） 

   〇実施⽇   １０⽉ ７⽇（⼟）  協議会終了後実施（参加者には時給相当謝礼⽀払） 
 
② 次回協議会   １０⽉ ７⽇（⼟） ９ 時３０分 


